



### EL ANGEL

## TEODORITO LLORENTE MONLEÓN

ha subido al cielo á los seis meses y medio de edad

Sus desconsolados padres, hermana y abuelos, participan á sus parientes y amigos esta desgracia.



### LA SEÑORA

## Doña María de la Encarnación Ballesteros Meseguer DE LINARES

falleció en Villa-Barbarita (Llanri) el día 4 del mes actual

habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. L. P.

Su afilido esposo D. Luis Linares, hijo, padres, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y ruegan la tengan presente en sus oraciones, de lo que recibirán especial favor.

## ELECCIONES MUNICIPALES

### Candidatura de inteligencia monárquica

DISTRITO DEL CENTRO.—D. José María Gadea Orozco, D. Felipe Dómine Sanz y D. Vicente Roig Ibañez.

DISTRITO DE LA AUDIENCIA.—D. Juan Luis Martín Mengod.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD.—D. José Maestre Laborde y D. Clemente Hernández Blasco.

DISTRITO DEL TEATRO.—D. José Sanchis Bergón.

DISTRITO DEL HOSPITAL.—D. José Puig Boronat y D. Gaspar Montoliu Dolz.

DISTRITO DE LA MISERICORDIA.—D. Miguel Polo y D. Antonio Enriquez Navarro.

DISTRITO DEL MUSEO.—D. Fernando Gomez Miranda.

DISTRITO DE RUZAFÁ.—D. Gregorio Lluch Gallent.

DISTRITO DE LA VEGA.—D. José Martínez Aloy y D. Esteban Ballester.

DISTRITO DEL PUERTO.—D. Ramón Gabarda Garcerá.

### ELECCIONES MUNICIPALES

#### Distrito de la Universidad

#### CANDIDATURA DE COALICIÓN MONÁRQUICA

## D. JOSÉ MAESTRE LABORDE

(Conservador)

## Asuntos del día

El retraimiento de los republicanos en Madrid durante las próximas elecciones es un triunfo para el gobierno, que seguramente no esperaba el Sr. Villaverde. El pretexto es tan fútil, que todo el mundo ha visto con claridad que el partido que capitanea el Sr. Salmerón ha huido vergonzosamente de la lucha por temor á una segura derrota.

¿Cómo se explica esto, después del aparatoso triunfo de los republicanos en las elecciones de diputados á Cortes? Solo hay una explicación; y es que, para aquel aparente triunfo, contaban los partidarios de la república, no sólo con la abstención, sino también con la ayuda de muchos monárquicos.

Un corresponsal del *Diario de Barcelona* en Madrid refiere que uno de los prohombres del partido liberal le ha dado las siguientes explicaciones:

«Crea V. que, si bien es verdad que hay dos ó tres distritos en Madrid que son francamente enemigos de las instituciones, el resto de la capital es monárquico, debiéndose siempre toda victoria que obtengan los republicanos á los votos que les prestan otros partidos. Nosotros los fu-

sionistas, si hubiésemos tenido jefe en abril, habríamos votado la candidatura monárquica; pero, divididos en tantos bandos como personalidades hay en el partido, unos se abstuvieron de emitir sus sufragios, y otros cometieron la inexcusable torpeza de concederlos á los republicanos, y lo mismo hicieron los socialistas, y hasta los propios carlistas. La masa republicana estimó como una victoria el resultado de la elección de diputados, cuando en realidad fué consecuencia de una coalición de todos los adversarios del gobierno que presidía el Sr. Silvela.»

¿Sería preferible que aquella mala inteligencia hubiese quedado completamente desvanecida el domingo próximo con la derrota de la candidatura republicana? Claro es que sí; pero ya que esto no sea posible por su retraimiento imotivado, bien podemos dar los monárquicos por ganada la partida.

Contra el obstruccionismo parlamentario, que es la revancha tomada por los republicanos, por los supuestos atropellos del domingo último, se ha declarado la opinión pública de tal manera, que no ha de producir efecto alguno favorable á los que emplean tan malas armas. Pronto se arrepentirán de haber emprendido tal camino.

### Conferencias científico-religiosas

Se celebran en Barcelona durante el Cuadragesimo de 1903 por el reverendo P. Feliciano Alvarez, de la Orden de Predicadores. Las sesiones, imprenta Domestica, Mar 6.

## NOTAS DE UN VIAJE

VII y último

A la vista de Amsterdam.—Aguas, buques y otras cosas.—Sin monumentos.—La poeila de los judíos.—Sinnúmero de iglesias.—El Museo de pinturas.—Industria floreciente.—Adiós á Holanda.

La vista de Amsterdam causa al pronto asombro, admiración, inquietud, extrañeza, algo desconocido que llega á impresionar. No supe darme cuenta en un principio de si aquella ciudad era un juguete colosal, que danzaba en el mar desordenadamente, ó como había leído, el emporio del comercio holandés y el centro de la actividad mercantil é industrial de una nación próspera. Calles inmensas con casas altísimas, rodeadas de agua por todas partes; canales concéntricos que parecen los hilos de una tela de araña; anochas aceras con largas filas de tilos, y formando marco á cuadro tan variado y original, un movimiento y vida inusitados, oarujes en todas direcciones, muchedumbres agitando, gente que trabaja, mercaderías que se venden, perfumes de flores, hedor de alquitrán, humo de fábricas, silbido de vapores y confusión alegre por todas partes: tal es el aspecto de Amsterdam en los primeros momentos que el viajero empieza á recorrerla.

Y no puede ser otra cosa. La ciudad está fundada sobre roventas islas, las cuales se comunican entre sí por medio de mas de 350 puentes, viviendo en ellas sobre 350,000 personas, que se enriquecen con los 6,000 buques que anualmente entran y salen de su puerto. Por cierto, que éste es lo mas original que he visto. Aunque Amsterdam puede considerarse todo como un puerto, el principal, en el que se ve de continuo un colapso de mástiles y banderas de todos los colores y países, está formado por un inmenso canal de agua salada, rodeado de diques, de esclusas, de casas, de barracas y cobertizos, hormiguando por allí una multitud de marineros, cargadores y pasajeros, que esperan la llegada ó partida del buque de las Indias, ó de otro remoto país. Cuando contemplaba aquella barandada, capaz de volver tonto á cualquiera, llaméme la atención una torre desventajada, situada á bastante distancia y, al parecer, sin objeto alguno. Era la Torre de las Lágrimas, lugar desde donde partían aquellos intrépidos marinos que en los siglos XV y XVI, á bordo de un mal buque, marchaban á los mares árticos, á la pesca de la ballena, en busca de un camino mas oorto para las Indias, ó hacia tierras desconocidas, ávidos de riquezas y de nuevo comercio. ¡Cuántas lágrimas se derramarían allí, al despedirse el marino, acaso para siempre, de su mujer, de sus hijos, de sus padres, de sus amigos, pues si era posible una feliz travesía, también lo era el naufragio y la muerte entre montañas de hielo! Bien bautizada está aquella torre.

Por poco que se recorra esta ciudad, compréndese enseguida que es la mayor y mas importante de Holanda. Su actividad, movimiento, grandiosidad y comercio, unidos á sus alientos industriales y científicos, le dan un aspecto hermosísimo, y la colocan entre las primeras de Europa. Parece mentira que, á pesar de sus dimensiones esté toda construída sobre pilotes, por ser el suelo un aluvión cenagoso, bajo el que hay que buscar la arena endurecida y la arcilla compacta. No hay que extrañar que los grandes edificios cedan muchas veces por su base y desciendan de nivel ó se hundan. A pesar de este suelo tan artificial y de la inestabilidad forzosa de los fundamentos, existen edificios admirables que siendo de ladrillo, pueden competir en elegancia y grandiosidad con los de otras ciudades, lo mismo que muchas plazas, que ofrecen agradable impresión. Digo así sinó el Palacio real, el Museo, la Casa Ayuntamiento, los palacios del Almirantazgo y de Justicia, el Instituto, las iglesias Nueva y Vieja, muchas casas de seis y siete pisos, y los jardines botánico y zoológico. La plaza de Dam, que puede considerarse como el centro de la población, ofrece un aspecto admirable y variadísimo por su grandiosidad, por los edificios que la rodean, y por el movimiento animadísimo y continuo de gente y de carruajes.

No se crea que en Amsterdam todo es limpio, espacioso y agradable, pues tiene también sus callejas, barrios pobres y puntos sucios. En los barrios antiguos hay calles tan estrechas que con dificultad podría atravesarlas una persona con los brazos extendidos. La humedad, hediondez y obscuridad corren parejas con la miseria de sus habitantes, con el paramento de las casas y el ascenso interior. La pobreza de aquellas casas medio anochadas, que amenazan hundirse de repente, tragándose la pátida y triste gente que hormiguea en ellas, se vislumbra en todas partes. Causa impresión desagradable el corretear por aquellos sitios donde todo hiede, y precisa ir de puntillas para no ensuciarse. Después de andar un buen rato contemplando toda clase de guijapos, vestidos raídos, camisas remendadas; el cabo de un rato de ir tropezando con muebles hechos pedruzcos, hierro viejo, fragmentos de objetos que ya no tienen aplicación, de ver gentes sucias y desgraciadas, que á mi paso se asomaban á las puertas, supe que me hallaba en el barrio judío. ¡Siempre los mismos en todas partes! Parecía imposible que en la riquísima Amsterdam existiese el hediondo Mellah de Tanger ó Tetán. Salíme de aquella poeila entre las sonrisas de desprecio de los que creyendo que la calle es casa, guisaban, vendían, se agitaban y se revolaban en medio del arroyo. Mas de treinta mil hebreos habitan en aquellos barrios.

Mucho llama la atención en Amsterdam el número de torres y campanarios que se levantan en su recinto, los cuales responden á otros tantos templos religiosos ó iglesias. La verdad es que es difícil haya lugar en la tierra donde existan tantas religiones que tengan su capilla abierta al culto. La gran tolerancia que en materias religiosas ha existido siempre en Amsterdam, ha sido causa de que todas las sectas de Holanda se hayan refugiado allí. Para formarse una idea de las diferentes creencias existentes en esta ciudad, basta enumerar las iglesias que poseen. Los protestantes tienen 25, distribuidas en la forma siguiente: 11 los reformados calvinistas; dos los valones; uno los ingleses presbiterianos; uno los ingleses episcopales; uno los zuinglianos; dos los luteranos laxos de la confesión de Augsburgo; uno los rigoristas de la misma confesión; uno los menonitas; tres la confesión cristiana reformada, y dos los ortodoxos que se separaron de los Síodos. Los católicos tienen, entre grandes y pequeños, veinte templos, y dos los jansenistas. Finalmente se han de contar diez sinagogas judías, el local de las reuniones de la comunidad independiente y los del Ejército de la Salud, que ha hecho muchos prosélitos en Holanda en estos últimos tiempos. Como se ve, los católicos, que

suman unos 80,000, son mas numerosos, á juzgar por sus iglesias, que cada una de las sectas protestantes, y de año en año se extienden tanto, que se abre el corazón á la esperanza de que en tiempo no lejano puedan ejercer verdadera influencia en una ciudad que por su importancia es de las principales entre los países protestantes. Yo oree que en Holanda no hay ninguna persona que deje de tener creencias religiosas y que no se instruya en ellas á sus hijos lo mejor posible, dentro, por supuesto, de su secta. Ateos, incrédulos é indiferentes deben haber muy pocos.

Los Museos de pintura también son muchos y muy interesantes. En el general se encuentran las dos obras maestras de la pintura holandesa, la «Ronda nocturna», de Rembrandt, y el «Banquete de la guardia cívica», de Van der Helst. Si me diesen á elegir entre los dos cuadros, me llevaría sin duda el primero. Aquella pintura que no es mas que un conjunto de figuras humanas que se mueven, corren, hablan, gesticulan y gritan, vestidas todas de diferente manera, formando un conjunto desordenado y tumultuoso, constituyen un verdadero milagro de entonación, un asombro de luz, un movimiento mágico y una riqueza de color que pocas veces se ve. El cuadro tiene tal irresistible seducción, que una vez visto y estudiado, se vuelve á ver y estudiar para encontrar en él otra vez cosas nuevas y maravillosas que han pasado desapercibidas, y agradables emociones que no oansen jamás. El segundo cuadro que contiene 25 figuras de tamaño natural, retratos de personas conocidas, cuyos nombres se conservan, en actitudes tomadas de la vida real, de tal manera, que mas que pintura parece que contemplándolo, se asista como espectador á la fiesta que se celebra y que constituye su asunto. Otros cuadros hay muy notables, pero Rembrandt se lleva entre todos los autores la palma.

Para terminar las ligeras notas que tomé en Amsterdam, he de decir que, si bien su importancia industrial es menor que la comercial, hay varias fábricas de tejidos de lino, seda, terciopelo y algodón, de estampados y de porcelanas; fundiciones de hierro, refinación de azúcares, de sal, de salitre, de amoníaco, de alcañón y de borax; fábricas de tabacos, ordelelerías y quincallas. Pero lo que tiene verdadera importancia es la fabricación de alhajas y el pulimento de los diamantes, faena que ejercitan casi únicamente los judíos. Es asombroso el ver con qué facilidad desbastan y pulen aquellas piedrecitas sucias, semejantes á granos de incienso, como les llaman y convierten en preciosidades, que después han de tomar parte en los graves sucesos de la vida. ¡De cuántas historias serán objeto aquellas piedrecitas, de cuántos misterios, testigos, y de cuántos orímenes, causa! El que quiera filosofar ante aquellos minerales, cuando los trabajan en el taller, acobando con la paciencia, con la vista y hasta con los dedos de los operarios, tiene anocho campo. ¡Quién sabe si alguna piedra de aquellas que yo vi trabajar con tanto cuidado, brillará en la frente de alguna reina, se verá en la mesa de algún juzgado al lado de una arma ensangrentada, ó servirá para sumergir en el vicio á alguna joven honrada! Aquellas preciosidades llegaron á causarme horror. Solo encontré de agradable en ellas, que dan de comer diariamente á mas de diez mil personas y producen un comercio anual de cien millones de pesetas.

Era tiempo de dejar la hermosa ciudad y terminar mi excursión por Holanda. Los días destinados á ella habían concluído, y aunque con sentimiento, abandoné el país sin poder visitar otras ciudades. A decir verdad, no sabiendo el idioma, carecen estas visitas del atractivo íntimo que tienen para el viajero, anheloso, mas de conocer costumbres, que de contemplar edificios que no ofrecen la menor novedad artística, y ser arrastrado por el ferrocarril. Yo aconsejo al que quiera recorrer la parte de Holanda visitada por mí, que viaje mas por los canales que en el tren. De este modo saboreará mejor la patriarcal existencia de aquellos habitantes, sus sencillos costumbres y su espíritu emprendedor y enérgico. Es digno de admirar un pueblo que, á pesar de la lucha continuada que ha de sostener con el mar y rios caudalosos para que sus aguas desbordadas no aneguen el suelo de sus padres, tiene alientos para trabajar con tal ahínco, que puede darse humos de gran señor, omniéndose lo conseguido con sus propias manos y con el sudor de su frente.

Anochejá ya cuando abandoné Amsterdam. Mientras un tren rápido me conducía desde esta ciudad á Amberes, la noche se echó encima, negros nubarrones cubrieron el cielo y una lluvia fuerte y continua azotaba los cristales de las ventanillas de mi departamento. Cerré los ojos, y abstraído de lo que fuera pasaba, completamente solo, empecé á soñar despierto, de tal manera y tales cosas, que me entristecí, pues pensaba en mi patria, en mi familia y en mis amigos.

LÁZARO FLORO.

## INTERMEZZO

### Millonarios yanqués

Toda la prensa americana se ocupa con preferencia de los preparativos que se hacen para la boda de miss May Goelt, la mas rica heredera de los Estados Unidos, con el duque Boxburgh. El dote de la novia asciende á 700 millones de francos. Los invitados pasan de dos mil, y todos ellos son personas de gran posición económica. La novia ha recibido ya espléndidos regalos, cuyo valor total es imposible fijar. Entre los regalos hay uno de Vanderbilt, consistente en un collar de diamantes, que ha costado 10 millones de francos, y otro de Astor, cuyo precio es el de 7 millones. El día de la boda se gastará solo en flores la respetable cantidad de un millón de francos. Jamás se había conocido un lujo y un derroche de dinero como el que se está haciendo en esta boda.

## LAS CORTES

### Senado

Preside el general Azcárraga. El marqués de Ibarra explica su interpellación sobre los sucesos de Bilbao. Relata lo ocurrido, y dice que los barracones fueron construídos para atender á las necesidades de los obreros. Asegura que la cuestión del pago sólo fué el pretexto de la huelga. Achaaca esta á la ingerencia de elementos extranjeros. Defiende á los patronos, asegurando que procuraron atender siempre á las necesidades de los obreros. Afirma que sólo el 20 por 100 de los obreros cobraban quincenalmente. Insiste en que los socialistas y otros elementos extranjeros á los obreros fueron los causantes de la huelga. El Sr. Villaverde enumera las gestiones realizadas por el gobierno para conjurar el conflicto.

Lamenta la actitud intransigente de algunos patronos. Elogia la gestión del general Zappino y recuerda la del general Loma en una ocasión análoga. Protesta de que se afirme que en Bilbao imperó la anarquía. Justifica la conducta de la tropa que hizo fuego sobre los revoltosos. Dice que durante los sucesos se cometieron pocos atropellos tumultuarios en las calles. El marqués de Valderrazo declara que no se ha formulado ningún cargo contra la tropa. El Sr. Groizard dice que de lo ocurrido se desprende alguna responsabilidad contra el gobierno. No se explica cómo se dejaron tomar acuerdos á las sociedades de resistencia. El Sr. Villaverde declara que funcionaban licitamente.

El Sr. Labra interviene y dice que urge que el gobierno declare si considera conjurados los conflictos de orden público y el económico-social. El Sr. Villaverde dice que el gobierno lo considera conjurado.

El marqués de Valderrazo explica su anunciada interpellación sobre las causas de la dimisión del rector de la Universidad Central. El Sr. Bugallal lee la comunicación que dicho rector envió al ministro participándole que dimitiese por causas particulares.

El marqués de Valderrazo: Esas causas son el ascenso de un empleado que carecía de condiciones para ello. El Consejo de Estado también se las negó, y á pesar de ello se le concedió el ascenso.

## Congreso

El Sr. Romero Robledo permanece largo rato sin abrir la sesión, en espera de que haya número suficiente de diputados. Se abre por fin, ocupando el banco azul los Sres. Villaverde, García Alix, González Bernaldo y Bugallal.

El Sr. Azcárate apoya una proposición incidental para que se dé preferencia á la discusión de los proyectos de fuerzas permanentes. Consigna el contrasentido que representa aprobar el proyecto de 1904 sin estario el de 1903. Considera infringida la Constitución.

El Sr. Villaverde ora prefrente esta discusión, pero considera improcedente modificar el acuerdo del Congreso. Exhorta á la Cámara á que desoche la proposición.

En votación ordinaria es desechada. El Sr. Morayta apoya otra proposición incidental para que la Cámara declare que no le han satisfecho las explicaciones dadas por el Sr. Villaverde acerca de lo ocurrido en la Junta del Censo. La apoya, censurando las ilegalidades allí cometidas (en su opinión).

(Le interrumpen frecuentemente los Sres. García Alix y marqués de Lema.) Se queja el Sr. Morayta de los atropellos que se cometieron en la Junta del Censo. Pinta lo ocurrido con frases pintorescas que excitaban la hilaridad de la Cámara. Alude á los Sres. Vicoenti y Ruiz Giménez que son conejales; para deducir que los liberales tienen también su tanto de culpa en lo ocurrido.

El Sr. García Alix niega estos supuestos abusos. Sostiene que el traxico de los republicanos se debe á la organización que dió el Sr. Salmerón á la Junta municipal.

El Sr. Salmerón: ¡Si yo no intervine en ello! ¡Con qué presura dice S. S. cosas que no son! El presidente agita la campanilla.

El Sr. García Alix: No se moleste la presidencia. Es una manera especial de discutir la del Sr. Salmerón.

Lee el Sr. García Alix párrafos del periódico *El Censor*, negando á los republicanos la representación del partido.

(Los republicanos interrumpen, promoviéndose vivo incidente.) El Sr. García Alix prosigue la lectura para demostrar que las divisiones de los republicanos tienen la culpa de su fracaso.

El Sr. Salmerón: ¿Enfones por qué nos negásteis los interventores?

Dice el ministro que en la reunión de los republicanos la policía cachegó á los que entraban en el local; porque le fué robado el reloj al coronel retirado Sr. Carroaga. (Protestas.)

El Sr. Salmerón: ¿Cuándo roban un reloj en la iglesia dirá S. S. que son los ángeles?

El Sr. Azcárate: Dejadle que consume la suerte.

El Sr. García Alix: No he querido decir que roban el reloj los republicanos. (Explosión de protestas en éstos.)

El Sr. Salmerón: No queremos que se expliquen esas palabras por venir de quien vienen. El Sr. García Alix insiste en que no ha querido mortificar á los republicanos. Declara que el reloj fué robado en la calle.

Insiste en que la derrota de los republicanos se debe á la falta de organización.

El Sr. Morayta insiste en los argumentos expuestos anteriormente. Alude al meeting que se celebró en el distrito de La Latina, en donde los mauristas dijeron contra el gobierno mucho mas que los republicanos.

(El Sr. Martínez Contreras: Inexacto. Ya lo explicaré todo.) Termina diciendo que por mucho que hayan dicho los republicanos del gobierno, no han llegado á la manifestación del Sr. Sanchez de Toza en su folleto de que la crisis la hizo el Sr. Villaverde por una jugada de bolsa.

Protestas ruidosas. Escándalo. El Sr. Romero Robledo suspende el debate. El Sr. García Alix hace constar que figurará este debate en la orden del día para mañana.

El Sr. Morayta: Nosotros lo reproduciremos antes. —Bueno—dice el Sr. Romero Robledo. Orden del día: Presupuestos.

Después de un vivo diálogo que sostiene el Sr. Villaverde con el presidente, el primero combate el art. 10 del presupuesto de Gobernación, que se refiere á Sanidad. Le contesta el señor García Alix.

Las votaciones se verifican nominalmente á propuesta de los republicanos. La Cámara muéstrase fatigada.

## JUEGOS FLORALES

Gerona 3.—En este momento terminan los Juegos florales en el Teatro Principal. El acto ha resultado lucidísimo. El escenario estaba adornado artísticamente. Han formado el Jurado el Sr. Franco Mateu, como presidente; los Sres. Ginés, Fabrella y el presbítero Viver, como vocales, y Abernau como secretario. Después del discurso del presidente y de la Memoria del secretario, se abrieron los pliegos, obteniendo la Flor natural D. Jaime Buffil, quien proclama reina de la fiesta á la señorita Esperanza Bru. Esta es ovacionada por el público. Han obtenido premio los Sres. Busquets, Ubaoh, Gispar, Caballanas, Carne, Viñas, Marzo, Folch, el presbítero Viver y la señora Bas.



VALENCIA

Según hemos dicho, el gobernador se halla dispuesto a impedir coacciones y estralimitaciones de la ley y a efectos de publicar un bando, que hará cumplir con energía, prohibiendo la formación de grupos y que las gentes bagan alardes de garrotes, ni lloven armas.

Los jueces de instrucción, que estarán todos de guardia pasado mañana, han recibido órdenes superiores para proceder con el mayor rigor contra los individuos que los dependientes de la autoridad les presenten por ejercer coacciones, promover disturbios y faltar a lo que preceptúa la ley electoral.

No hay que esperar, pues, con tales preparativos, que las gentes mal avenidas con el sosiego público, intenten perturbarlo.

Como anunciásemos, hoy llegarán a nuestra ciudad 600 guardias civiles, que son la mayoría de las fuerzas de la provincia, con objeto de prestar servicio aquí el próximo domingo. Además de la policía y de la Benemerita, fuerzas de caballería de Alcañiz y Sesma patrullarán por la ciudad y las sueltas, y es posible también que se haga un simulacro de ocupación militar de la capital.

El capitán general y el gobernador militar pidieron ayer al gobernador ejemplares del bando publicado por la alcaldía señalando los locales en que han de constituirse los colegios electorales.

Debemos consignar que, el nombre del candidato conservador, Sr. Reig, que luceha por el distrito del Centro, no es el de José, como equivocadamente se ha dicho, sino el de Vicente.

Conste así.

Anoche celebraron un meeting electoral en el almácen de maderas que hay en la calle de Cervantes de los republicanos de la Unión.

Prontamente discursaron los diputados señores Menéndez Pallares, Gil Morte y Blasco Ibañez, reinando orden completo.

Cerca del local en que se celebró el meeting habia fuerzas de policía y de la Guardia civil.

Esta noche habrá otro meeting en el teatro de Pizarro, organizado por los radicales.

Las noticias que recibimos de Bétera, acerca de la salud del cardenal Herrero, son muy satisfactorias. Los aires de aquella villa le han aliviado mucho su dolencia, y le permiten dar diarios paseos a la pinada de Porta-Celi.

Intil es decir con cuánto gusto damos estas gratas noticias a nuestros lectores, y cuánto deseamos su total restablecimiento.

Licor Carmelitano Regenerador de las fuerzas en la convalecencia.

La plana mayor de los artistas de nuestra ciudad celebró anoche en un banquete en el Hotel de Londres, la fiesta comensal de don Carlos. Al final hicieron uso de la palabra varios individuos de la juventud tradicionalista, los señores Masín Mengod, Hernández López, y resumiendo D. Manuel Polo y Payrolón, enviando a Valencia un telegrama de felicitación y adhesión.

La juventud del referido partido se reunirá mañana, a las seis de la tarde, en su centro, para tratar asuntos de su interés.

Según comunican de Gandía, el alcalde y los concejales interinos, nombrados para sustituir a los de aquel Ayuntamiento, suspensos, han tomado al fin posesión, sin que haya ocurrido novedad.

Dr. Moliner ha publicado un manifiesto electoral, contrario a los republicanos y favorable a la candidatura de coalición monárquica.

He aquí su párrafo más importante: "Un hombre de los tiempos pobres, y de la vida del Sanatorio, y de las doctrinas humanitarias que siempre he defendido, pido, como fundador de esta Coalición, que a estas ideas, sus valores para la candidatura de la coalición monárquica, porque estoy convencido de que triunfando ella no se haya esperar mucho tiempo el triunfo definitivo de estos redentores y humanitarios ideales, y en nombre de la salud de Valencia, de su regeneración y de su paz moral, les pido también el mismo apoyo para la misma candidatura, como iniciador en el Congreso del movimiento salvador, porque estoy convencido de que triunfando dicha candidatura se adelantará muchísimo en la salud moral y material de nuestra querida Valencia."

Licor Carmelitano El mejor digestivo que se conoce.

El expreso de Madrid llegó ayer sin el coche sleeping, por haberse inutilizado un muelle. Se quedó en La Encina para su reparación.

En dicho tren viajaron los diputados a Cortes Sres. Llorens y Menéndez Pallares, a quienes recibieron en la estación gran número de sus correligionarios.

El correo ascendente de la ciudad línea, que salió a la hora de itinerario, tuvo que detenerse en el paso nivel para osar varias sacas de correspondencia, que no habían sido embarcadas a tiempo.

Ayer, a las cuatro de la tarde, se reunieron en el Ateneo Mercantil los patronos tipógrafos y encuadernadores, con objeto de ponerse de acuerdo respecto a las bases presentadas por los obreros sobre reducción de horas de trabajo y aumento de jornal, en horas extraordinarias, asistiendo a casi totalidad de los patronos.

Nombrado presidente a D. Miguel Gimeno y secretario a D. Enrique Mirabet, se dió lectura a las citadas bases, predominando la opinión de que son justas y que se concederán casi sin oposición cuando sean discutidas.

Después de hacer uso de la palabra varios de los reunidos, se acordó constituirse en Sociedad para defender mancomunadamente sus intereses y nombrar una comisión para que visite a los patronos que habían dejado de asistir a la reunión, a fin de invitarles a que formen parte de la Sociedad, convocando la citada comisión a la reunión próxima, que deberá celebrarse antes del 15 del actual, con objeto de acordar lo que haya de contestarse a los obreros.

Forman parte de dicha comisión los Sres. Martínez Andreu como presidente, y Ortega (D. José), hijos de B. Pascual, Ferrandis (D. Vicente), Ruiz Jarque y compañía, García (D. Agapito) y Mirabet. Y con esto terminó la reunión.

Licor Carmelitano Rivaliza en aroma con los licores extranjeros.

El alcalde ha remitido al contador municipal, para los efectos del pago, la liquidación definitiva de las obras de construcción del nuevo Mataro, excluyendo los aparatos mecánicos. Esta liquidación, formulada por el arquitecto Sr. Barbero, importa 1.049,772 20 pesetas.

En el Ayuntamiento se reunieron ayer las comisiones de Aguas potables, Cementerios y Pósitos.

La primera acordó autorizar a D. Francisco Barbero para construir una fábrica de aceites industriales en el término de Mislata, junto al conducto de aguas potables; la de Cementerios aprobó el informe del arquitecto sobre la construcción en los Cementerios general y civil de un grupo de nichos para los obreros que fallezcan a causa de algún accidente del trabajo; ordenar al arquitecto que emita informe sobre la expropiación de una casa y parcela de terreno que existe frente al nuevo cuadro del Cementerio general, y aprobar el pliego de condiciones que ha de regir en el concurso que se verificará para la adquisición de ferreteros que se destinan al enterramiento de los pobres de solemnidad, y la de Pósitos formó la relación de los pedidos de trigo para hacer a los electos la distribución de dicho especie, facultando a la alcaldía para que designe día y hora.

Se han concedido ocho días de licencia al teniente alcalde Sr. Alsop.

Licor Carmelitano

El mas exquisito. Probado y es conveoeréis.

Ayer apareció un nuevo periódico diario, titulado El Universo. Declara que es muy independiente, y que lo mismo aplaudirá ó combatirá a los monárquicos que a los republicanos. A continuación habla de las elecciones, atacando duramente a la Unión republicana (blasquistas), y apoyando a la Coalición republicana (socialistas).

Devolvemos al nuevo colega el saludo que dirige a la prensa valenciana.

El gobernador civil ha dirigido una circular a los subdelegados de veterinaria, a fin de que tomen medidas para evitar la propagación del carbunco en el ganado lanar.

Ha sido nombrado agente recaudador de contribuciones de la segunda zona de Alcala D. Roberto Gomez.

EL CABALLO DE ORO Cubiertos de todos p precios, esmerado servicio a la carta. Financ Sorolla, 34. Teléfono 433.

Después de cincuenta días de navegación, y procedente de Fernando, llegó ayer mañana a este puerto el brik barca español "Tafalla", importando 14,817 piezas de madera. Al ir el personal de Saneidad marítima a dar entrada a la indicada embarcación, su capitán manifestó que había un cadáver, por lo cual subió a bordo el señor Martínez Barcia, quien, después de tomar los oportunos antecedentes y de reconocer dicho cadáver, certifió que el fallecimiento debió a una oclusión intestinal. El difunto era natural de la provincia de Gerona, y ejercía el cargo de contramaestre.

Mal olor de la boca desaparece con Licor del Peto, dentífico delicioso en aroma y perfume.

La mayor parte del día la dedicó ayer el juzgado instructor del distrito de San Vicente al proceso instruido con motivo de la muerte de la infortunada joven Bernarda Mares. El niño Jerónimo Gomez Solo, detenido el día anterior como presunto autor, amplió su declaración algo diferente, según parece a la primera. Los muchachos que jugaban con el niño la noche de autos fueron también interrogados detenidamente y sus declaraciones, como las del presunto matador, no fueron tampoco iguales a las primeras.

Se decía anoche que no sería extraño que al final resulte que Jerónimo no sea el autor de la muerte de Bernarda, y que al aparecer el verdadero, se vea explicado el por qué de la primera declaración del muchacho.

Este y el niño de la misma edad que le denunció, pasaron la noche en el Asilo municipal y hoy volverán al juzgado, donde continuarán las diligencias de este proceso, que por sus sorpresas está llamado a despertar gran interés.

Licor Carmelitano Tónico por excelencia del sistema nervioso.

La policía, que estos días dedica gran atención al decomiso de armas prohibidas, ha recogido entre anteayer y ayer un gran número de revólvers, pistolas y cuchillos.

De una casa del poblado de Benimámet, denominada de Solís, los rateros se llevaron ayer ropas y varios efectos. Como presunto autor del hecho fué detenido un sujeto llamado Manuel Donet.

Próximamente, las acreditadas Pastillas Morelló, irán envasadas en cajas metálicas.

Las indigestiones, dispepsias y dolor de estómago se curan con el Elixir Estomacal de Saz de Carlos.

Para géneros de punto, los fabricados por las máquinas que construye La Fabril Valenciana, Torno de San Cristóbal, núm. 4 (junto a la calle de la Paz).

GRANJA MORODER-MONCADA. Leche pura de vaca a domicilio medio litro 25 céntimos y litro 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza de las Comedias, 2, y en la ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barceas, 10.

Crónica religiosa

En la semana última se han recaudado para el Pan de San Antonio, en los cepillos del Milagro y Paradi, 23 pesetas, y se han distribuido 500 libras de pan entre los pobres.

Crónica mortuoria

A la edad de seis meses y medio falleció ayer Teodoro Llorente y Monleón, precioso niño, hijo de nuestro querido compañero de Redacción don Teodoro Llorente y Paleó, y nieto de nuestro respetable director. Criábase este niño muy robusto y hermoso, cuando el encanto de su padre y abuelo, cuando el encanto de su madre y abuela, cuando una repentina y rápida enfermedad se lo ha llevado de este mundo, con dolorosa y amarguísima sorpresa de los que habian en la vida oír sus risas y sus alegres esperanzas. Era el único nieto varón del director de Las Provincias.

Para las familias de Llorente y de Monleón es esta una gran pérdida; que les valdra el pésame de todos los que les consagran justa estimación, como ya les ha valido el de nuestros colegas vespertinos, tuyas afectuosas manifestaciones apreciadas mucho, como las apreciamos todos los redactores de este periódico, pues consideramos como propias las satisfacciones y las penas de nuestro director y su familia.

En sus posesiones de Llauri falleció anteayer la distinguida y bonísima señora doña María de la Encarnación Ballesteros Meneguer de Linares, perteneciente a estimabilísima familia, muy relacionada en Valencia. Su muerte será sentidísima por todos cuantos se honraron con su trato. Ha bajado al sepulcro joven y bella, dejando llorente de tristezas un hogar en que sólo eran venturas y que Dios había bendecido con sus dones. Descanse en paz la virtuosa dama y reciban su esposo y demás familia la expresión de nuestro mas sentido pésame.

Noticias militares

El capitán general del distrito ha recibido del ministro de la Guerra un magnífico reloj de sobremesa con dos artísticos candelabros, que servirán de premio de honor al cuerpo que mas oficiales del mismo se distinguen en el asalto de armas que se ha de celebrar.

También ha recibido dos espadas francesas, que servirán de premio al campeón de florista, y dos sables de combate para el de sable. Son de verdadero gusto.

Los regimientos 8.º montado de Artillería y de Guadalajara de Infantería, que estaban ayer en disposición de salir para ejercitarse en el tiro al blanco en el campamento de Paterna, no lo hicieron a causa del mal tiempo.

Ayer se presentaron a las autoridades militares de la plaza los coroneles D. José Jofre Montojo y D. Luis Aynat.

Círculos y Sociedades

La sección de Educación de la Económica de Amigos del País, celebrará sesión esta tarde a las seis y media.

En el Instituto Médico Valenciano dará esta tarde, a las seis y media, el Dr. D. Abelardo Lorete, su segunda conferencia del presente curso. Desarrollará el tema siguiente: "Tiroideotomía. Valor de esta operación en el bocio crónico. Observaciones propias." El acto será público, por lo que suponemos ha de verse tan concurrido como en su primera conferencia.

Notas literarias

Hemos recibido un folleto titulado Gramática Esperanto, escrito por D. P. A. Gunnar.

Esperanto es el nombre de una lengua internacional auxiliar, inventada por un ruso, y que algunos creen está llamada a producir grandes beneficios a la humanidad.

Daremos alguna noticia de este asunto, que, por lo menos, es bastante curioso.

Notas artísticas

Habiendo terminado ya en la Academia de San Carlos las oposiciones a la plaza de ayudante de las clases de Colorido y Análogo y Natural, ayer fueron expuestos los trabajos realizados por los nueve opositores, siendo muchos los inteligentes y aficionados que se agruparon a verlos. Probablemente hoy se hará público el fallo del tribunal censor.

Fuera de Valencia

CARCAGENTE.—La Guardia civil de este puesto ha detenido a dos sujetos llamados Enrique Borrás Peña y Antonio Salón Caballero, presuntos autores de un robo de maderas.

CASTELLÓN.—La situación de los campos en la provincia, por consecuencia de la sequía, es deplorable. Los agricultores en general están alarmados, y contratan por la urgencia de las lluvias. La siembra se está haciendo en pocas condiciones y muchos agricultores no se atreven a tirar la semilla sobre la tierra, por el temor muy fundado de que se pierda.

En el Teatro Principal está haciendo una buena campaña la compañía de zarzuela de los señores Miquel y Bueso, y de la cual forma parte Lola Millanes. El martes se estrenó El terrible Perseu, obra que obtuvo buena interpretación, y fué aplaudida.

La nueva Fábrica de Tabacos y el Palacio de Justicia

Los diputados a Cortes Sres. Calabuig, Dupuy, Guzmán y Despujols, han telegrafiado a los señores ponentes del proyecto para la construcción de la Fábrica de Tabacos y traslado del Palacio de Justicia, recomendando eficazmente el pronto y favorable despacho del asunto.

Sobre este ha recibido el alcalde una carta del Sr. Montero Rios, que dice así: "Senado.—Particular.—Madrid 4 de noviembre de 1903.—Sr. D. José Montejinos.

Muy señor mío y de mi distinguida consideración: He recibido su telegrama recomendándome el proyecto de la Fábrica de Tabacos que es necesario construir en esa ciudad.

Tengo motivo para creer que ha habido ahí una mala inteligencia sobre lo ocurrido con este proyecto en el Senado. Uno de los miembros del partido liberal, perteneciente a la comisión de Presupuestos, a que pasó dicho proyecto, que consistía en que se consignase en el presupuesto la cantidad de 250.000 pesetas, habiendo de consignarse igual cifra en los cinco presupuestos siguientes hasta la total cantidad de 1.500.000 pesetas, al observar que no se acompañaba con el número explicación, propuso a la comisión que se reclamase del señor ministro de Hacienda el expediente que a dicho proyecto había dado origen.

El señor ministro contestó que allí no había expediente alguno que a tal cosa se refiriera, y en este estado hizo presente el indicado individuo de la comisión a sus compañeros que era necesario que se justificase de alguna manera la cantidad que se pedía; la comisión así lo acordó, y por esta razón retiraron el dictamen.

Ahora bien; la minoría liberal del Senado no sólo no se contraria a tal proyecto, sino que reconoce la necesidad de atender con urgencia a la lamentable actual situación de esa Audiencia territorial, y para esto reconoce la necesidad de trasladar la Fábrica de Tabacos, que hoy ocupa el hermoso edificio en que la Audiencia ha de instalarse, a otro edificio de nueva planta.

Pero V. se servirá reconocer que si ha de producirse con la formalidad que es condición necesaria en todos los asuntos, así privados como públicos, lo primero que el gobierno tiene que hacer y ha podido hacer, pero que hasta ahora no ha hecho, es encargarse a un arquitecto el proyecto y presupuesto de la obra, y una vez conocida y dada la cantidad para el mismo, tenga V. la seguridad de que la minoría liberal del Senado tendrá satisfacción de contribuir con su voto a la aprobación del proyecto que de esta manera formal se presentará a la consideración del Senado.

Y yo, por lo que a mí personalmente toca, no sólo lo votaré, sino que ponga mi firma a disposición de esa ciudad, si fuera conveniente, para contribuir a la satisfacción de las más legítimas aspiraciones de los valencianos.

Esto es, ni más ni menos, lo que he suscriturado, pudiendo asegurar a V. que no he oído a nadie hablar en contra del pensamiento de tan legítimos deseos que en esa ciudad se agitan sobre el particular.

Con esta ocasión serépe de V. su muy atento S. S. Q. L. B. L. M.—E. Montero Rios.

También he recibido el Sr. Montejinos un telegrama del Sr. Villaverde muy expresivo, en el que hace constar que ha interesado al Sr. González Besada en la petición de los valencianos.

A su vez, el presidente de la Diputación ha recibido otro despacho del presidente del Consejo de ministros, participándole que el ministro de Hacienda está vivamente interesado en favor del proyecto de construir una nueva Fábrica de Tabacos y trasladar la Audiencia al edificio de la Aduana.

El pantano de Buseo

En la Diputación provincial, y bajo la presidencia del Sr. Valdeobasas, se reunió ayer tarde la junta de síndicos de las comunidades de regantes, interesadas en la construcción del pantano de Buseo.

El presidente dió cuenta detallada de las gestiones realizadas hasta el presente, y la urgencia de firmar cuanto antes las bases de la concesión. Luego leyó una carta del director general de Obras públicas, en la que asegura que, llegando a la corte las bases firmadas y los documentos restantes, mañana pueden inaugurarse las obras del pantano del 13 al 15 de este mes.

El secretario, acto seguido, dió lectura al real decreto de concesión del pantano de Buseo, acordándose manifestarse conformes con todo cuanto dispone la indicada disposición oficial y suplicar al ministro el desuso del Sindicato de que en cuanto se haya redactado el reglamento a que han de sujetarse las obras, se le remita una copia por si entendien precedente indicar alguna variante.

Seguidamente los síndicos firmaron el real decreto y la cláusula adicionada al mismo. Luego se procedió a la elección de la junta de administración de las obras, que quedó constituida en la forma siguiente:

Los síndicos de las acequias y los de los brazos, estos sin voto cuando a las juntas asistan; los síndicos de las comunidades a que dichos brazos pertenecen; y un concejal del Ayuntamiento de Valencia. Además, el representante de la academia de Moncada tendrá dos votos, por el mayor número de hanegadas de tierra que tenga.

Este Sindicato se constituyó "esquejado", nombrando presidente a D. Mariano Chivert, de Fabara; V. D. Esteban Ballester, de Mestalla; Isidoro, D. José María Martínez, sucesor de Moncada; secretario, D. Pedro Felicer, de Mislata; y secretario, D. Vicente Ramón Martínez, de Moncada, con voz pero sin voto.

Después se procedió a elegir los tres vocales que determinan la ley, para con el ingeniero y el delegado de la autoridad gubernativa que se nombró constituir la Junta de Obras. Para dichos cargos fueron elegidos D. Juan Bautista Valledobasas, D. Joaquín Vicente García y D. José Rodríguez Gordas.

Estos vocales se reunirán hoy para constituirse en funciones en el despacho del señor ingeniero de la división hidráulica.

Al terminar la sesión se dirigió un telegrama al ministro de Agricultura, dándole cuenta del resultado de la sesión.

LA SEÑORITA Amelia Plá Mompó en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento. Sus padres y hermanos agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

BOLETÍN BURSÁTIL (De La Actualidad Financiera.) Valencia 2 de noviembre de 1903. Aunque los cambios no han ofrecido en el transcurso de la semana margen para grandes operaciones, no puede decirse que haya habido desanimación. El mayor número de operaciones concertadas lo han sido de Interior, y todas ellas a 77,25, 10, 05 y 77, por este orden. Después de este último cambio de operación, sale papel, a 77,25, sin dinero a ningún precio, y así queda al cierre. Con Amortizable se ha trabajado a 97,10, 97,25, 97,80, 97,20 y 97,25. Al cierre ni dinero ni papel.

Gremios industriales. Esta mañana, a las nueve, comenzarán en la Administración de Hacienda la reunión de gremios para la elección de síndicos y clasificadores en la forma siguiente: A las 9, vendedores de hierro y acero al por mayor; 9:30, tejidos por mayor; 10, fondas y hoteles; 10:30, mercería y paquetería por mayor; 11, camisería fina por menor; 11:30, ferretería por menor; 12, tejidos por menor; 12:30, oafes; 13, droguerías por menor; 13:30, instrumentos de matemáticas, óptica, etc.; 15, comeros de libros; 16:30, paquetería y mercería por menor; 17, ultramarinos; 17:30, mercaderes de chaquetitas, chalecos, etcétera; 18, objetos de escritorio, y 18:30, curtidores por menor.

La salud recuperada. Recuperar por completo la salud, significa algo mas que haber combatido con éxito la enfermedad; eso implica también que se ha conjurado toda posibilidad de recidiva, y también que se han adquirido nuevas fuerzas con que resistir ó impedir todo nuevo ataque de aquella ó de otra enfermedad. La siguiente carta da un ejemplo: "La Línea de la Concepción 27 mayo 1902. Muy señores míos: De resultados de la viruela, mi niña Luisa veía sufriendo de un estado de salud muy poco satisfactorio; delgada, pálida, iracunda, y con sueño muy agitado. Por consejo del médico empecé a darle la Emulsión Scott, y así en seguida noté un cambio favorable en su estado; así, pues, seguí con esta emulsión, y gracias a él, hoy tengo el gusto de decirles que la niña está como nunca había estado; como con buen apetito, duerme con tranquilidad, ha adquirido buen semblante y está gorda; en fin, goza de una salud excelente. Ovídaba decirles que la niña tomaba la Emulsión con la mayor avidez. De ustedes afectuosos S. S. FRANCISCO GONZALEZ. Calle Duque de Tetuán, 3."

Diario de Avisos. MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALINO mejor que las del Dr. Platá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Relojerías Suizas. de Enguñol Carbonell se han TRASLADADO, de las calles de la Bajada de San Francisco, 21, y calle de la Sangre, 12, a la Bajada de San Francisco, 37, junto a la Hospedería de San Antonio, único establecimiento en donde podrán recoger las computuras no retiradas de los establecimientos que antes tenia.

La novedad del día PATATAS FRITAS. Depósito exclusivo en Valencia JOAQUIN OLMOS San Vicente, 131, Ultramarinos.

EL CAPRICHIO PAZ, E.—Calcetines y medias lana y algodón, gran novedad, desde 0,50 pesetas a 4, 10.000 pesetas en existencia.

Un concurso de hermosuras. La moda de los concursos se apodera cada día de los parisienses. Recientemente organizaron un concurso de hermosuras, y claro está que no faltaron candidatos. Previo examen, tres de ellas fueron coronadas, las tres grandes se distinguieron sobre todo por la incomparable frescura de su tez, e interrogadas las tres acerca de su régimen habitual, declararon que tomaban Hierro Bravais antes de las comidas. De este modo se explica sus alegres colores.

RUZAPA. Esta noche será el estreno del ensayo lírico dramático en un acto y tres cuadros, titulado Cantarranas.



MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar...

Boletin religioso

SANTOS DE HOY.—San Leonardo, abad y confesor.—El obispo y la misa son del sexto día infractuiva de Todos Santos...

ADORACION NOCTURNA.—Turno de la Parroquia Concepcion.—CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Coradonga...

Observatorio meteorológico de la Universidad de Valencia

Barómetro, 763.11; termómetro, 18.0; humedad, 79; N. brisa; nuboso. Desde las tres de la tarde anterior...

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las nueve de la noche.—Los hijos del diablo.—El teatro de la Princesa.—A las nueve de la noche...

Sección comercial

Cotización de valores. Cédula del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 5 de noviembre de 1908...

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS EL 5 NOVIEMBRE. Vapor Hispania, de Génova y escalas, con pipas vacías. Vapor Soto, de Hamburgo y escalas, con cargo general...

Cambio oficial de ayer

SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA. París.—Cheque de banquero: 33.00. Londres.—Cheque de banquero: 33.43.

Telegramas bursátiles

Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 5, a las 16. Duda perpétua al 5 por 100 interior: 77.37. Duda amortizable al 5 por 100: 87.55...

Multas a las compañías de ferrocarriles

El ministro de Agricultura ha resuelto velar con expedientes de multa contra diferentes compañías ferroviarias, inspirándose en el criterio de rigor que viene desplegando para mejorar el servicio...

El papa de la bondad

Uno de los redactores de L'Univers, M. Francisco Desostes, fué recibido en audiencia por el papa...

tioular por Su Santidad Pio X. El periodista da cuenta de la audiencia en los términos siguientes: "Reinaba aquel día un tiempo magnífico que inundaba al oído en la campiña romana algo de la eterna primavera..."

En medio de una ansia dulce mezclada de sobresalto e impaciencia, estaba yo aguardando el instante en que me fuese dado contemplar al Vicario de Cristo. Habíame introducido un mayordomo en los aposentos privados: el Padre Santo debía pasar por allí antes de irse a la "loggia"...

El modesto y sencillo cortejo prosiguió entonces su camino. Detúvose en otro salón, algunos instantes después volvió a encontrarse en la "loggia", donde obtuvo el favor de una nueva bendición acompañada de una amigable sonrisa...

Después del Consejo de ministros bajo la presidencia del rey. El Sr. Villaverde ha informado a S. M. del término de las huelgas de Bilbao, de la designación de interventores y de la situación parlamentaria creada por la campaña de obstrucción de los republicanos...

Después del Consejo, el rey ha firmado los decretos autorizando la presentación de varios proyectos de crédito. Figuran entre ellos uno de 800.000 pesetas para el pago de deudas, y otro para el viaje del crucero "Río de la Plata" a los Estados Unidos...

El Sr. Villaverde ha confirmado lo de la intención republicana preparada para el pasado mes de setiembre. "El gobierno—ha dicho—se hallaba enterado de todo lo que debía saber..."

Dícese que los republicanos preparan un acto de resonancia para la sesión del lunes. Uno dicen que será este acto su retirada de la Cámara. Otros creen que será de mayor gravedad...

Mañana será leído en el Congreso el proyecto de abanderamiento de buques. El Sr. Nocedal explicará el sábado próximo su anunciada interposición sobre política general del gobierno...

El Sr. Urquijo presentará mañana al Congreso una proposición incidental para reproducir el debate sobre los sucesos que originó la peregrinación al Santuario de la Virgen de Begona...

Se ha presentado una enmienda al proyecto de desamortización, excluyendo de la prohibición de trabajar a los que se emplean en las operaciones de sembranzas, recolección de frutos y guardería de ganados...

Una comisión de obreros de ferrocarriles y tranvías ha presentado una protesta al presidente del Congreso por la posibilidad que observa la Cámara ante los pasados sucesos de Bilbao. El Sr. Romero Robledo les ha indicado la conveniencia de introducir algunas modificaciones en los conceptos de la protesta...

Con un día lluvioso se han celebrado las segundas carreras de la temporada. El rey asistió, vistiendo el uniforme de capitán general. El premio de 2,500 pesetas otorgado por el monarca, lo ganó el caballo "Tiburón" de la cuadra de Gardó...

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS DEL EXTRANJERO

Elecciones en los Estados Unidos. Nueva York.—Han dado principio las elecciones en once Estados de la República norteamericana, y la de alcalde de esta ciudad...

Elecciones en Inglaterra. Londres.—Resultado de las elecciones municipales: Han sido elegidos veinte liberales progresistas y diez y seis conservadores moderados...

Inundaciones en Italia. París.—Las noticias que se reciben de Italia dan cuenta de la crecida de varios ríos, inundando localidades y originando grandes daños...

Dificultades económicas en Marruecos. Londres.—Las dificultades económicas con que lucha el imperio de Marruecos, aumentadas con los gastos producidos durante un año por el movimiento revolucionario, hacen necesario un empréstito...

La insurrección del Panamá. Colon.—Han desembarcado las tropas que conducía el "Cartagena". Estas se han negado a reconocer al gobierno provincial. Los insurrectos han pretendido que los Estados Unidos reconozcan el nuevo gobierno...

Los emperadores. París.—Se concede extraordinaria importancia al mantenimiento de la paz a la entrevista entre el emperador de Alemania y el czar. Explosiones. Nueva York.—En los depósitos de explosivos que el Estado posee en las orillas del río Hudson ocurrieron varias explosiones, resultando 10 muertos y 50 heridos...

Función de gala. Wiesbaden.—Después de omar los emperadores de Rusia y Alemania, estuvieron en la función de gala del teatro de la Cister. Las agencias de colocación. París.—Los sindicatos obreros no satisfechos con la ley votada por la Cámara, que suprime paulatinamente las agencias de colocación, han celebrado una reunión magna para acordar los medios preparatorios de una huelga general...

Elecciones en Bulgaria. París.—Se han recibido nuevas noticias de Sofía referentes a las elecciones celebradas el domingo en Bulgaria, que fueron en algunos puntos muy sangrientas, pues hubo varios muertos. Los ataques que la opinión pública dirige contra el príncipe Fernando toma cada día mayores y más insinuadas proporciones...

SERVICIO DE LA TARDE. Madrid 5, a las 15.10. Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del rey. El Sr. Villaverde ha informado a S. M. del término de las huelgas de Bilbao, de la designación de interventores y de la situación parlamentaria creada por la campaña de obstrucción de los republicanos...

Después del Consejo, el rey ha firmado los decretos autorizando la presentación de varios proyectos de crédito. Figuran entre ellos uno de 800.000 pesetas para el pago de deudas, y otro para el viaje del crucero "Río de la Plata" a los Estados Unidos...

El Sr. Villaverde ha confirmado lo de la intención republicana preparada para el pasado mes de setiembre. "El gobierno—ha dicho—se hallaba enterado de todo lo que debía saber..."

Dícese que los republicanos preparan un acto de resonancia para la sesión del lunes. Uno dicen que será este acto su retirada de la Cámara. Otros creen que será de mayor gravedad...

Mañana será leído en el Congreso el proyecto de abanderamiento de buques. El Sr. Nocedal explicará el sábado próximo su anunciada interposición sobre política general del gobierno...

El Sr. Urquijo presentará mañana al Congreso una proposición incidental para reproducir el debate sobre los sucesos que originó la peregrinación al Santuario de la Virgen de Begona...

Se ha presentado una enmienda al proyecto de desamortización, excluyendo de la prohibición de trabajar a los que se emplean en las operaciones de sembranzas, recolección de frutos y guardería de ganados...

Una comisión de obreros de ferrocarriles y tranvías ha presentado una protesta al presidente del Congreso por la posibilidad que observa la Cámara ante los pasados sucesos de Bilbao. El Sr. Romero Robledo les ha indicado la conveniencia de introducir algunas modificaciones en los conceptos de la protesta...

Murois.—En Mula se hundió el edificio donde estaba instalado el Ateneo, resultando a varias personas. Resultaron seis muertos y 15 heridos. Bilbao.—El alcalde informó al general Zappino de la marcha de los obreros por las represas de los puentes, no admitiendo a unos y destinando a todos trabajos a otros...

Granada.—Los republicanos han acordado ir a la lucha a pesar de carecer de interventores. El diputado Sr. Ortega se ocupará en la Cámara de los abusos cometidos por las autoridades contra los republicanos. Barcelona.—Nótase gran animación en los círculos políticos. Para esta noche y mañana hay anunciados muchos meetings...

Los catalanistas muestran esperanzas por las divisiones que se separan a los republicanos. Ha fallecido el conocido constructor de máquinas D. José Alexander. Hace un día propicio de otoño. Ha refrescado la temperatura. Bilbao.—Las autoridades se reunieron a las tres de la tarde, acordando levantar el estado de guerra.

Gibraltar.—A la parte Este del Estrecho se halla un crucero haciendo ejercicios de tiro. La goleta española "Timoteo I", entró en el radio de acción y el remolcador del Almirantazgo "Enjeive", al ver el peligro de la embarcación de vela, fué en su auxilio. Tuvo la mala suerte de abordarla, causando grandes averías. DE LA NOCHE Y MADRUGADA

De interés para Valencia. Madrid 5, a las 22.50. En el Senado se reunió la ponencia que entiende en el asunto de la construcción de la Fábrica de Tabacos de Valencia, sin haber tomado acuerdo alguno. Uno de los ponentes, el barón del Castiello de Chirel llevaba una fórmula favorable a la realización del proyecto.

En el Senado. El sábado se reunirá la comisión de Presupuestos del Senado. Final de la sesión del Congreso. Sigue discutiéndose el presupuesto del ministerio de la Gobernación. El Sr. Pi y Suñer combató el capítulo XII. El marqués de Villasegura hace algunas observaciones al capítulo XIV, censurando las deficiencias que se observan en los servicios de correos y telégrafos...

Posible aplazamiento. Es posible que se aplaque la celebración de la Asamblea de los liberales por la complejidad de los trabajos para la formación de las listas de los que han de asistir a ella. Los autores. Parece que en vista de la campaña que se hace contra la Sociedad de autores, estos están dispuestos a declararse en huelga, no estrenando nada para obligar a las empresas a que solo pongan obras del repertorio que ya existe.

Las carreras de caballos. A las carreras de caballos asistieron el rey y la infanta doña Isabel. El desfile resultó deslucido a causa del tiempo. Desgracia. En la línea de Zaragoza, cerca de Valdeaga, el tren corto de Guadalupe arrolló a un obrero dejándole horriblemente mutilado. No se le pudo identificar.

Grison. Dicen de Burgos que en las afueras un muchacho de 15 años de edad mató a otro joven para robarle cinco pesetas. Le cortó la cabeza y con un compás le hizo 80 heridas en el vientre y espalda. Después ocultó el cadáver. El matador convicto y confeso fué detenido. Menchota. El tribunal de la Haya. Madrid 5, a las 23.10. El tribunal internacional de la Haya, que fué nombrado juez arbitral para entender y decidir en el conflicto de Venezuela con algunas naciones de Europa, está terminando ya la vista del proceso...

La cuestión macedónica. Dicen de Constantinopla que la embajada de Francia en aquella capital ha apoyado el memorandum austro-ruso, en que se piden a Turquía las reformas que han de normalizar la situación de Macedonia. Dicen de Constantinopla que en las mezquitas han aparecido hoy unos pasquines protestando contra la intención que se atribuye a las potencias europeas de intervenir en Macedonia.

Rectificación. En la Legación de Servia en París se ha negado rotundamente el rumor de que Servia preparaba la movilización de su ejército y que había comprado armas en el extranjero. Los pieles-rojas. Telegramas procedentes de los Estados Unidos señalan el comienzo de una fuerte rebelión de los pieles-rojas, en una región del Oeste, contra la gente blanca. En los primeros encuentros habidos entre los dos bandos, han resultado ya numerosos muertos, pues por uno y por otro lado se lucha con encarnizamiento.

Lo curioso es que el jefe de los insurrectos ha estudiado en una Universidad norteamericana. Gimeno Vizarra. Oficial de Murcia. Madrid 6, a las 1.55. Un telegrama oficial de Murcia da cuenta del hundimiento del edificio donde estaba instalado el Ateneo de Mula. Dos hijos de un rico comerciante de Mula se salvaron por haber quedado en el hueco que formaban unas maderas desprendidas al caer sobre un armario. Fueron recogidos veinte heridos. Además de los siete cadáveres extraídos de los escombros, quedan algunos que son buscados por las brigadas de trabajadores.

La catástrofe la originó la poca solidez del edificio, que era de antigua y deficiente construcción. Las pérdidas materiales son grandes. Los cadáveres fueron trasladados al salón de sesiones del Ayuntamiento convertido en capilla ardiente. Se ha abierto una suscripción para costear el entierro de las víctimas y socorrer a los heridos. Estos se encuentran muy mejorados, excepto tres que están graves. Gimeno Vizarra.

"Meeting" en Valladolid. Madrid 6, a las 2.40. En Valladolid se celebró ayer un meeting, al que concurrieron unos dos mil obreros. Los oradores protestaron contra el abuso del Mausser durante los sucesos acaecidos últimamente en Bilbao. De Bilbao. Comunican de Bilbao que la Junta de autoridades nada ha decidido acerca del levantamiento del estado de guerra. El general Zappino revisará las fuerzas en el paseo del Arenal hoy, antes de marchar a Victoria.

La peste bubónica. Dicen de Rio Janeiro que durante la semana pasada se registraron 25 defunciones de peste bubónica y 52 casos. El número total de atacados que hay en el hospital es de 119. Gimeno Vizarra. La fecha de la Asamblea. Madrid 6, a las 3.10. El conde de Romanones ha dicho que es probable que la Asamblea de los liberales se verifique el día 23. De París. Telegrafían de París que ayer se vio el recurso de casación interpuesto por los Humbert, siendo rechazado. De los procesados, con motivo de los sucesos de la Boles del trabajo, han sido absueltos cinco y condenados otros. El abanderamiento de buques. Hoy firmará el rey un decreto autorizando la lectura del anunciado proyecto sobre el abanderamiento de buques que se denominará de protección a la marina mercante. Se suprimen los derechos de abanderamiento de los buques mayores de 300 toneladas, construidos en el extranjero, dándose facilidades a los astilleros españoles para construir barcos. Se rebajan los derechos de Sanidad, se quitan trabas al comercio de cabotaje realizado por buques españoles, y se suprimen los derechos de registro. Gimeno Vizarra.

Postros variados. HUMORAS. Con sangre azul, riqueza y hermosura, ¿qué quieres ser dichosa? ¿Qué locura! Eres alegre y demasiado viva para ser la mujer definitiva. Esa niña tan grave tiene el diablo en el cuerpo y ya lo sabe. Con ese tallo atrevido, no extrañes que el día de mañana, para hacerte tu esposo, eche el trono algún rey por la ventana. De esta niña hechicera será la suerte amiga, pues si suelta el cabello por bandera, no hay soldado de amor que no la siga. CAMPOAMOR. Los lapiceros. En la Edad Media eran desconocidos los lapiceros. Esta industria se debe al descubrimiento hecho en Cumberland (Inglaterra) de un depósito de grafito, cuya sustancia fué empleada al principio únicamente en esto. Los primeros lapiceros se hacían costando el grafito con sierras muy finas, y se pagó al principio el quintal de esta sustancia a más de 4,000 pesetas. Poco después, el menudo de dicha materia se empleó también convenientemente prensado, extendiéndose la industria y bajando mucho sus precios. Hoy constituye uno de los procedimientos industriales que mas rendimientos dejan.

Frase hecha. La solución mañana. Solución a la charada en acción anterior: Agasajos. Diccionario biográfico crítico de los artistas valencianos desde el siglo XIV hasta nuestros días. Obra premiada por Lo Rat-Penat y reconocida oficialmente por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, por el Barón de Alcañali. Un volumen en 4.º, con cubiertas de papel vitela. Consta de anteportada, portada a dos tintas, otra hoja preliminar y 444 páginas.—Precio: 10 pesetas. Los pedidos, imprenta Domenech, Mar, 65, y en las principales librerías. Imprenta Domenech, Mar, 65.



La solución mañana. Solución a la charada en acción anterior: Agasajos.

Diccionario biográfico crítico de los artistas valencianos desde el siglo XIV hasta nuestros días. Obra premiada por Lo Rat-Penat y reconocida oficialmente por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, por el Barón de Alcañali. Un volumen en 4.º, con cubiertas de papel vitela. Consta de anteportada, portada a dos tintas, otra hoja preliminar y 444 páginas.—Precio: 10 pesetas. Los pedidos, imprenta Domenech, Mar, 65, y en las principales librerías. Imprenta Domenech, Mar, 65.



Vapores trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita, Cadix. El 17 fijamente del presente mes saldrá de este puerto el magnífico vapor Miguel M. Pinillos

canarias, San Juan de Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos

Requena é Hijos Calle de Colón, núm. 72. Teléfono núm. 426

VINO NOURRY. A la vez Depurativo y Fortificante. Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de DEBILIDAD ANEMIA y ENFERMEDADES del PECHO

A los confeccionadores de naranja. Se alquilan dos espaciosos almacenes para la confección de naranja en la huerta de Gandia, carretera de Belleguard, a la entrada de dicho pueblo.

LA ESTRELLA SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS contra incendios, marítimos y sobre la vida. Oficinas de la Sociedad en Valencia. Calle de la PAZ, letra B

SOLUCION PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado. El Remedio las ENFERMEDADES del PECHO más eficaz las TOSAS RECIENTES y ANTIGUAS para curar las BRONQUITIS CRONICAS

PILDORAS y JARABE de BLANCARD con Ioduro de Hierro inalterable contra la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Macrófalia, etc.

Pañería, Lencería, Merinos Y OTROS Géneros del País y Extranjeros. SAN VICENTE, 16 Y 18 Y CHOFRENS, 3 VALENCIA. RAFAEL CONEJOS. Fábrica DE Ornamentos DE IGLESIA

Agencia Universal de ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y Américas. ROLDÓS Y COMP. A. BARCELONA. Publicidad de todas clases. Precios económicos

HARINA LACTEADA para NIÑOS, CONVALESCENTES y ANCIANOS. NESTLE

CARIDAD. En la plaza del Esparto, 7, portaria, habita una anciana pobre que padece dolores: se halla en la mayor necesidad y aplica a las personas caritativas una limosna, que Dios se las premiará.

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES. Tenemos el gusto de ofrecerles una preciosa lámina de gran tamaño, de 115 centímetros de ancho por 86 de alto, a la que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulada Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado españoles

ADRIA Compañía Real húngara de navegación marítima. Servicio rápido para Marsella directo (CON ENLACE PARA LYON, PARIS, ETC.)

BUQUES Subasta de fincas en esta capital. Servicio regular de vapores Para Londres Para Hull y Newcastle Para Liverpool y Cardiff Para Nueva York

Subasta. Procedente de cierta testamentaria y a voluntad de sus herederos, se sacan a venta en pública subasta las fincas siguientes: En el término de Puebla de Valbuena

VAPORES de los Sres. Ibarra y Comp. de Sevilla. Con itinerario fijo bi-semanal. El CABO SAN ANTONIO

Subasta. Procedente de cierta testamentaria se subastará y rematará, en la postera fecha aceptable, el día 7 del corriente y once horas, en el despacho del notario de esta ciudad D. Vicente Sancho Tello

Monte de Piedad ALMONEDA. El día 8 del presente mes y siguientes, no festivos, a las 10, en la calle del Mar, núm. 119, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogué, se efectuará de alhajas, ropas y demás efectos simultáneamente.

UNA SEÑORA desea colocarse para estar al frente de una casa ó como señora de compañía. Tiene buenas referencias. Informará en la calle de las Avelanas, 19, piso cuarto.

SE COMPRA oro, plata, platino, monedas fuera de curso, dentaduras usadas y joyas, relojes y bordados usados y toda clase de oro y plata, a los precios más altos. Brull, núm. 80, frente a la botica de San Antonio.

CASA EN MONCADA. Se vende ó alquila una espaciosa casa con bajos, altos, y jardín en la calle de las Barreras, núm. 8, de dicho pueblo.

Mariano Gerardo Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, entresuelo, derecha, Valencia. Teléf. 440

IMPRENTA. Por fallecimiento del dueño se vende una con cuatro prensas y todos sus accesorios, con las cuales pueden tirarse, además, tarjetas y artículos de escritorio. Diríjase vialda de Fabra, Engueta, 8

ESPAÑA. Sus monumentos y artes. Su naturaleza ó historia. Temor encadenados é ilustrados

Table listing various properties for sale or rent, including locations like Córdoba, Madrid, and Valencia, with prices in PTAS.

HIJOS QUEVENNE. Único Aprobado por la Academia de Medicina de París. Cura: Anemia, Clorosis, Debilidad. Exh. el Verdadero. 14, Rue de Valenciennes, París

LA FABRIL VALENCIANA. GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto. Se garantizan por dos años.—Pídase catálogo Depósito y despacho: Torno de San Cristóbal, núm. 4 (JUNTO Á LA CALLE DE LA PAZ) TELÉFONO 552

